

COLABORACION

Al margen del VII Centenario del Descenso de la Virgen Merced a los esclavos (Continuación)

Ni los *Aljaques* de Castilla ni los *Excus* de Aragón solucionaban el problema vital, urgentísimo de redimir a los innumerables cautivos cristianos. Algunos institutos religiosos intentaron la difícil empresa, pero sin considerarla un fin principal y no prosperaron en su intento. La Orden militar de Santiago dedicó los bienes de algunos de sus coros lo mismo que a sus individuos a procurar las redenciones. Es de notar que a estas casas se les llamó *casas de la Merced* y a las redenciones, *obras de merced*, como leemos en las Partidas: «Sacar a los omes de cautivo es cosa que place mucho a Dios, porque es obra de merced».

Otro instituto, el de los religiosos de Montandio, establecidos en la villa de Alfamebra, provincia de Teruel, bajo la protección de Alfonso II de Aragón dedicó a la redención de cautivos, pero no tuvo mejor suerte que los de Santiago; a fines del año 1196 los encontramos disueltos y agregados a la militar orden de los caballeros del Temple.

Y los esclavos aumentaban y se hacía dificultadísimo el comercio; particularmente los catalanes, que por aquella época intervenían ya en todos los mercados, sufrían horrorosamente los vejámenes de las piraterías moras y reclamaban un remedio urgente a tanta desgracia.

La providencia lo deparó en el momento más oportuno. A principios del siglo XIII, un joven caballero del Langueadoc, huyendo de las guerras y disturbios que en su tierra promovían constantemente los tanáticos albigenses, atravesaba la frontera pirenaica y se domiciliaba en la ciudad de Barcelona. Detado de un corazón generosísimo y de acendrados sentimientos religiosos, no es extraño que pronto consagrara todos sus cuantiosos bienes y las energías de su juventud al alivio y redención de cautivos, la obra de misericordia que todo señalaba como la más conveniente. Vendió su rico patrimonio de Mas de los Santos Pueblos y con lo suyo propio y lo que recibió de la caridad pública logró redimir unos mil doscientos cautivos en cinco viajes que hizo a Valencia y uno a Mallorca.

El espléndido resultado, la decisión y el desinterés del noble Caballero Pedro Nolasco, que así se llamaba, debieron de promover espontáneos imitadores, como se desprende de unas cartas de don Jaime II escritas en 1301 y 1306 y que cita el notabilísimo historiador mercenario, P. Faustino Gazulla en su reciente obra «La Patrona de Barcelona y Su Santuario». Y ya entraron todos a formar parte de alguna hermandad destinada al piadoso fin de redención de cautivos, como varias existían en Cataluña, ya se organizaron con independencia de todos, es lo cierto que la primera entidad bien organizada que ensaya la redención de toda clase de cautivos en país de sarracenos sin más recursos pecuniarios que los proporcionados por la caridad, es la que forma San Pedro Nolasco y sus compañeros.

En el negro horizonte de la opresión alborzaba claro y refulgente el primer rayo de libertad. Nolasco será el hombre providencial que inicie la gran cruzada que reclama Cataluña, que reclama España entera y con ella toda la cristiandad: «libertad para los cautivos».

Así parece y así será; pero Nolasco tiene sus dudas y sus vacilaciones. Colocado en lo alto de una misión difícil, heroica y elevadísima como que sienta el vértigo de todas las alturas, y en su alma de místico piensa si será mejor para él retirarse a la soledad.

A estas dudas debemos tal vez la obra más grande de la generosidad humana.

Meditando estaba sobre si se retiraría o no a un desierto, como los grandes anacoretas de otros tiempos, en la noche del 1 al 2 de Agosto de 1218, cuando disintamente, a través de la oscuridad de la noche, contempló una gran ráfaga de luz, era la Virgen rodeada de un coro de ángeles que bajaba expresamente para decirle que no debía retirarse a la soledad sino que debía fundar una orden que vistiera el mismo blanco hábito que Ella vestía y que se llamaría de Santa María de la Misericordia o de la Merced de los cautivos. Tal fué el relato que Nolasco

hizo a San Ramón de Penyafort al día siguiente, apenas amanecía. Ramón de Penyafort había tenido la misma visión y al quererla comunicar los dos al Rey don Jaime I quedaron sorprendidos viendo que el gran rey había visto del mismo modo a la Virgen y como ellos recibido el mismo encargo.

¿Pudo ser ilusión, pudo ser efecto de una imaginación sugestionada por los horribles relatos que de boca en boca corrían sobre los sufrimientos de los cautivos cristianos abriantados por el testimonio personal de los que lograban escapar y avisaban la idea de una cruzada libertadora? ¡Cuántas veces Nolasco testigo ocular de aquellas torturas, habría pensado en lo mismo que indica la visión! ¡No será posible que estas ideas tomen, en su imaginación, forma y cuerpo y se vistan de luz radiosa para seducirle y engañarle?

Posible sería, sin duda; pero en la presente ocasión no lo fué. Hay dos testigos insobornables; el hombre más ilustrado de su época y un rey, niño sí, pero de una precocidad pasmosa que le hace capaz de gobernar sus estados entre las turbulencias de los nobles mal avenidos con una prudencia y sagacidad incomparables. Penyafort, el catedrático de Bolonia, el canonista sin igual, crítico de primer orden y como tal encargado de la codificación del Derecho canónico, no es hombre que se preste a alucinaciones místicas y sentimentales; don Jaime, demostró muy bien no ser ningún temperamento apocado para dejarse reducir y el ser entonces niño de unos once años, y por tanto con toda la espontaneidad de la infancia, abona a favor de la verdad del hecho.

¿Pruebas escritas? No existen ni deben existir. Sucesos de éstos, como observa el imponderable crítico Padre Miguel d'Espulgues, no son de los que se pregonan al momento en la plaza pública, son los que quedan en el fondo de la conciencia para informar una vida entera y servir como de causa motriz para grandes empresas.

Nolasco hizo lo único que podía hacer: revelarlo a su confesor y confidente, Ramón de Penyafort, para evitar la posibilidad de una alucinación, y luego al Rey, amigo íntimo de ambos, para poder contar con la protección que tan alta empresa demandaba.

Examinese el hecho como se quiera, resulta tan verídico o más, mucho más que las apocripes de Lourdes.

Para apoyarlo se levanta ante nosotros una realidad innegable, colosal: es la realidad viviente de la Orden Mercedaria. De la nada, nada resulta; si la visión de Nolasco fuera una ilusión, yo no concibo como una ilusión fuera capaz de producir realidades tan rigurosas como las hazafas épicas de los mercedarios avalorados con 80.000 cautivos restituidos a la patria y más de 1.400 mártires que los sellaron con la marca genuina de la generosidad y del supremo heroísmo, la propia sangre derramada en aras de un ideal de libertad y de amor.

Según la visión obraron Nolasco, Ramón de Penyafort y el Rey don Jaime; el día 10 de Agosto del mismo año en la antigua Catedral románica de Barcelona tenía lugar la fundación de la Orden inspirada por la Virgen. Nolasco y trece caballeros más vestían el blanco hábito de redentores y pronunciaban un voto desconocido, voto de mártires, voto de héroes, dar la propia libertad para redimir a los cautivos y quedarse en rehenes por ellos si lo demandaba el peligro de perder la fe.

El ideal de todos los cristianos de la época había cristalizado en esta Orden nueva que monopolizará para siempre el título de *la Merced*, título que antes distinguía a todos los redentores de cautivos, y constituirá la más alta esperanza de la sociedad y de la patria impotentes para acabar con los piratas sarracenos.

¡Gloria a los héroes, innominados en su mayoría, que en las avanzadas de la abnegación y del sacrificio supieron libertar a sus hermanos!

Los hombres de buen corazón, sean cuales fueren sus convicciones, ensalzaron su obra y depositaron sobre sus recuerdos los laureles inmarcesibles de su admiración y de su cariño.

M. C.

Se instalará en el edificio de Santa Catalina, en donde permanecerá todo el mes de agosto.

Va dirigida, como el año anterior, por don Antonio Salom Pizá, y le acompañan como auxiliares don Ramón Tomás y don Gabriel Cell Mulet.

Niños abandonados.—Por el segundo Jefe de la Guardia municipal señor Comas, fueron recogidas en la madrugada de ayer tres criaturas la mayor de seis años que abandonadas por sus padres dormían en la puerta de un zaguán.

Dichos padres fueron fuertemente amonestados por el Comandante de la Guardia Municipal.

Aeropollada por un carruaje.—Lo fué ayer por la mañana una muchacha de unos diez años, recibiendo algunas contusiones al parecer de carácter leve.

Fuó trasladada a la Casa de Socorro donde fué asistida por el médico señor Obrador y acompañada luego a su domicilio.

Hallazgo de una escopeta.—Comunica la benemérita del puesto de Algaida haber recogido una escopeta que un cazador furtivo dejó abandonada al divisar desde lejos dicha fuerza.

Vaca tuberculosa.—Por los veterinarios señores Fiol y Carbonell fué decomisada ayer una vaca destinada al abasto público, por estar tuberculosa.

Subsistencias.—Para esta tarde a las seis ha sido convocada por el Gobernador la Junta Provincial de Subsistencias para ocuparse de varios asuntos de interés.

Hallazgo de una mina submarina.—Comunica la benemérita del puesto de Pollensa que unos pescadores hallaron flotando en el mar a unas dos millas de la costa frente a Cala Castell una mina submarina a la que dieron remolque hasta dejarla a media milla de la Cala San Vicente, dando cuenta de ello a las autoridades de Marina, las que han tomado las debidas precauciones para evitar una desgracia.

Protesta contra las oposiciones de maestras.—Firmado por las opositoras Mercedes Martínez, Teresa Claverol, Juana Crespi, Juana Muntaner, Catalina Pastor, Margarita Pastor y Josefa Bauzá hemos recibido un largo escrito, que elevan a la Dirección General de Primera Enseñanza, de protesta contra las oposiciones a maestras celebradas últimamente en esta ciudad.

Por su mucha extensión no lo reproducimos; pero anotaremos los principales motivos en que fundan su protesta que son los siguientes: la comunicación en que estuvieron los miembros femeninos del Tribunal con las opositoras durante el ejercicio de labores; la ausencia de uno de los miembros del Tribunal durante parte de la celebración de los ejercicios y finalmente la denuncia de que los boletines que sacó una de las opositoras tenían señales de haber estado pegados.

Unos cartuchos.—El Inspector de Policía señor Blanco puso ayer a disposición del Juzgado unos cartuchos de dinamita que habían sido hallados por un individuo de la guardia municipal en el Jardín de la Gloria.

Se trata de unos cartuchos de los que emplean los mineros y también para la pesca, y se supone que su portador los dejaría abandonados.

acto asistirá las dos bandas de esta localidad. A las diez, cohetes, suelta de globos y música hasta las doce.

Día 4.—A las siete y media de la mañana, repartición de las «Cocas» a los abonados, con la Banda de música, tónica solemne Oficio Mayor. Se cantará la Misa «Hoc est corpus meum» del Mro. L. Perosi. Predicará las glorias del Santo, el Rdo. señor don Rafael I. Rubí, Cura Arcipreste de Manacor.

A las cuatro y media de la tarde llegada de la notable banda de música de Forreras.

A las seis grandes carreras hípias en el hipódromo de Manacor, conforme al programa especial que de ellas hemos publicado. Los automóviles de don Antonio Amer, partiendo de la plaza Palacio conducirán pasajeros al Hipódromo por precios sumamente económicos.

Por la noche a las nueve iluminación y música. La banda de Forreras que en el concurso de La Puebla obtuvo el primer premio dará un concierto en la plaza del Convento.

En los intermedios se soltarán globos, cohetes, quemándose unos bonitos castillos de fuegos artificiales, confeccionados expresamente por un afamado pirotécnico.

RUBINAT-LLORACH

Administración: Balmes, número 10
Depositorio en Baleares: ANDRES F. COSTA, Jovellanos, 10, PALMA

El Dr. Juan Alcina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 5 y 6 de Agosto

Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde.
Marina, 1, principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas).

Alcoholce

de superior resultado para motores y calefacción

Despacho Vda. Esbarranch é hijos, Santo Cristo, 4

de Reformas Sociales pasó un oficio al Gerente de dicha fábrica ofreciéndole sus buenos oficios.

Ayer el Gerente contestó dicho oficio, agradeciendo el ofrecimiento, que no aceptaba, por haber acordado cerrar temporalmente la fábrica.

El Centenario de la Merced

Ayer por la mañana empezaron, conforme adelantamos, los festejos organizados para solemnizar el centenario del descendimiento de la Virgen de la Merced.

A las diez de la mañana salieron de la Plaza de la Merced las comparsas de los *Moratos* de Manacor precedidos por varias parejas de gaitas y tamboriles y de los *Cossiers* de Montuiri, seguidos de la Banda Municipal de Música, con sus respectivos instrumentos.

Las comparsas salieron de esta ciudad bailando sus típicas danzas, reuniendo a crecido número de curiosos.

Compañando a dichas comparsas iban buen número de jóvenes postulantes repartiendo los programas de los festejos.

Por la tarde a las cuatro se cantaron en la Iglesia de la Merced solemnes vísperas por la Reverenda Comunidad y nutrido coro de hombres y mujeres.

Durante la tarde en la Plaza de la Merced hubo cueñas y carreras de muchachos que entretuvieron a la concurrencia.

Por la noche la Banda Municipal tocó en el catafalco levantado al efecto bonitas piezas alternando con las típicas danzas de los *Cossiers* y *Moratos*.

El gentío fué inmenso: no se podía dar un paso. La guardia municipal resultaba impotente para mantener el sitio despejado para el baile de los *cossiers*, registrándose verdaderas avalanchas de gente, que a veces originaron caídas de grupos en montón.

La plaza estaba adornada con gusto y espléndidamente iluminada.

A las once de la noche se soltaron varios globos aerostáticos y se quemaron bonitos fuegos artificiales.

A las doce de esta pasada noche se celebraron en la Iglesia de la Merced solemnes Oficios Divinos.

El Altar mayor estaba artísticamente adornado con hermosos ramos de flores.

En el fondo del camerino se destacaba la esbelta imagen de la Virgen, haciendo resaltar la figura los focos de potentes luces eléctricas.

Los bordes exteriores del camerino lo mismo que los de las cornisas del altar mayor y adornos del mismo estaban dibujados por diminutas bombillas eléctricas de distintos colores ofreciendo un sorprendente golpe de vista.

La espaciosa nave del templo estaba repleta de fieles, resultando insuficiente para dar cabida a tanta muchedumbre, viéndose obligada mucha gente a contentarse con oír la misa desde la calle.

Ofició el M. I. señor don Miguel Roca, Dean, ayudándole en calidad de Diácono el M. I. señor don Rómulo Hévia, de subdiácono el Pbro. don Jaime Sastré y de asistente el Rdo. P. Miguel, Mercedario.

El sermón corrió a cargo del M. I. señor don Antonio Sancho, predicador de S. M.

El acto de la comunión a los fieles duró cerca de una hora a pesar de ser tres los sacerdotes que la administraban.

Asistieron al acto con carácter oficial el Capitán General, Sr. Muñoz Cobos, el Ayuntamiento representado por el Alcalde accidental señor Barceló y Cañami, el Teniente de Alcalde señor Bibiloni y los concejales señores Barón de Binopart, Barrera, Agulló (don Juan) Carrío y Llompart, el Presidente de la Audiencia señor Jaraiz, el Presidente accidental de la Diputación Provincial señor Llobera, el Presidente de Sala señor Bravo, el Senador del Reino señor Valenzuela y el Marqués del Palmer.

La función terminó después de las dos de esta madrugada, recibiendo los Rdos. P. P. de la Comunidad de Mercedarios muchas felicitaciones por la memorable fecha y la esplendidez del acto, a cuyas felicitaciones unimos la nuestra.

El programa de los festejos de hoy es como sigue.

Durante la tarde carreras de muchachos y cueñas.

A las siete de la tarde reparto de bonos de pan y arroz distribuidos por las distinguidas señoras de la Junta, con asistencia de las autoridades.

Por la noche habrá música y suelta de globos.

Grandes carreras de caballos en el Hipódromo de Manacor para el día 4 Agosto de 1918

Gran premio de 1000 pesetas

Nota.—La Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, ha dispuesto que el próximo domingo, con motivo de las carreras, salga un tren extraordinario de Palma para Manacor, a las 14.00 tarde, partiendo en todas las estaciones. Regresará por la noche, saliendo de Manacor a las diez.

Administración de Rentas Arrendadas de Baleares ANUNCIO

El día 12 de Agosto próximo, a las once, tendrá lugar en el despacho del señor Delegado de Hacienda la venta en segunda subasta del finca «Weyler», con su motor y pertrechos aprehendidos con tabaco de contrabando, según expediente administrativo n.º 31 del actual año, rebajada el 15 p.º de su justiprecio.

Un finca de una ochenta toneladas con un motor a petróleo y arranque con gasolina de 18 a 23 H. P. de tres cilindros, con embrague y cambio de marcha, helice, accesorios, arboladura, velamen y demás pertrechos, según inventario en junto.

Ptas. 15.300

La subasta se verificará en un solo lote y no se adjudicará si la postura no cubre la tasación.

Los gastos de subasta y remate serán de cuenta del comprador.

Los citados efectos se hallan depositados en la Comandancia de Marina de Mahón, en donde podrán ser examinados por las personas a quienes interesen.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Palma 30 Julio 1918.—El Administrador, Mateo Ros.

CINE NUEVO

El cine verdaderamente más fresco de Palma Sindicato, 209

HOY

Lo más notable en artistas de la cinematografía 8 artistas notables entre ellas LA REINA DEL CINE FRANCESA BERTINI MARI CLEO TARLARINI y ANDRES HABAY, estos son los intérpretes de la gran película LA FRINCESA EXTRANJERA.

Mañana sábado la gran película en 4 partes y de emocionante asunto LA CALAVERA DE ORO.

Subasta voluntaria

El 5 de Agosto próximo a las once de la mañana, en el despacho del letrado don Francisco Barceló, calle de San Miguel, 149, se sacará a pública subasta y se rematará, si la postura acomoda, una casa sita en esta capital calle de Ballester, números 14 y 16, cuyos títulos de propiedad y condiciones podrán examinarse en el despacho del referido letrado

Se han extraviado doce acciones de la serie del Ferrocarril de Mallorca, Núms. 432 y 23, 544, 879 y 80, 1697 a 1611, 3054 y 3673. Se gratificará su devolución al que las presente a la «Casa Anunciadora».

El Jubileo de la Porciúncula

El Boletín de este Obispado ha publicado la siguiente circular:

«En virtud de las facultades que concede a los Ordinarios el decreto de la Congregación del Santo Oficio dado en 26 de Mayo de 1911, venimos en disponer:

1.º Que el jubileo de la Porciúncula pueda ganarse en la Santa Iglesia Catedral Basílica, en los templos parroquiales y filiales, en las Iglesias públicas de Religiosos, y en los Oratorios públicos y semipúblicos de caseríos ó comarcas donde se celebre la Misa todos los domingos.

2.º Las personas que vivan en Comunidad y tengan Oratorio en el que se halle reservado el Santísimo Sacramento, pueden lucrarlo visitando dicho Oratorio.

3.º Donde pareciere más conveniente que se traslade el jubileo a la dominica siguiente, a 4 de Agosto, autorizamos a los Reverendos Párrocos, Vicarios y encargados de Iglesias quienes deberán notificarlo a los fieles con la debida anticipación, advirtiéndoles que no pueden gozar dos veces de dichas gracias.

Palma 16 Julio de 1918.—El Obispo.»

De Manacor

Grandes fiestas cívico-religiosas dedicadas a Santo Domingo.

Día 5.—A las 2 y media de la tarde repique de campanas, colocación de banderas y salida de los «Gigantones», «Moretons» y «Allicons».

A las tres repartición del buey a los señores suscriptores de la fiesta.

A las nueve solemnes misas completas y la tradicional bendición de la fuente. A este

Mercado de Inca

Almendrón, de 67'00 a 00'00 pesetas 1'05 42'32 kg (cuintal).

Trigo, de 27'50 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuarter).

Cañada, de 29'50 a 00'00 id.

Cebada del país, de 15'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 13'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Habas para cocer 29'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 26'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, 25'00 a 00'00 id.

Mata, de 00'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 40'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confitas), de 65'00 a 00'00 id.

Id. blancas, de 55'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 55'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 3'50 a 00'00 onza.

Cierre de La Algodonera

Días pasados dimos cuenta de la reunión celebrada por los obreros y obreras de la fábrica «La Algodonera», en la que acordaron continuar la huelga y pedir la destitución del Ingeniero Industrial de la fábrica para una vez lograda esta petición formular unas bases.

El Presidente de la Junta Municipal

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 31 á las 24

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado que en Flandes hubo actividad por parte de los exploradores.

El enemigo se apoderó de Meyris. En el norte de Albert, en el sur del Somme hubo actividad de artillería.

En los demás sectores transcurrió el día con tranquilidad.

Entre Fère en Tardenois y bosque Monnières los ataques enemigos se malograron con sangrientas bajas. Nuestra Infantería persiguió al enemigo derrotado afianzándose en la línea primera.

En el este de Fère en Tardenois el enemigo renovó al atardecer sus ataques, siguiendo por la noche sin conseguir éxitos.

Se malograron unos ataques enemigos cerca de Romni.

Durante las luchas últimas cogimos 4 mil prisioneros, por tanto los prisioneros cogidos desde 5 de Julio ascienden á 24 mil.

Ayer derribamos diez y nueve aparatos enemigos.

Comunicado italiano

Cotano.—Dice un comunicado que sorprendimos un puesto de la vanguardia enemiga, capturando la guarnición.

En el valle de Brenta el enemigo realizó un violento ataque contra nuestras líneas de las pendientes del sur de Roso. Nuestra Infantería les rechazó, replegándose, perdiendo ametralladoras, lanza llamas y prisioneros.

Nuestros aviadores han bombardeado los objetivos enemigos y derribaron cinco aviones austriacos.

Comunicado norteamericano

Paris.—Un comunicado oficial de los americanos dice que en la línea del Ourcq el enemigo intentó oponerse al avance de nuestras tropas, renovando los contraataques, entablándose duros combates.

Rechazamos al enemigo y mejoramos nuestras posiciones.

Próxima ofensiva contra Italia?

Roma.—La prensa suiza insiste en hacer resaltar los rumores que circulan de que se prepara una ofensiva contra Italia por tropas alemanas y austriacas.

Madrid 1 á las 5

Comunicado francés

Paris.—Dice un despacho oficial que hay acciones de artillería de conjunto en el frente entre Monidier y el Oise, habiendo sido rechazado el ataque alemán.

Derribamos 18 aviones enemigos.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado que reina completa calma.

Vapor hundido

Stokolmo.—El vapor «Orindom» ha sido hundido en las costas inglesas.

Accidente ferroviario.—Muertos y heridos

Nauen.—En el trayecto desde Sched deurcht á Berlín desearrolló el expreso, ocasionando 40 muertos y 27 heridos.

El tren quedó empotrado en 5 unidades.

El asesinato de von Eichorn

Nauen.—Nuevos detalles conocidos del asesinato de von Eichorn, dicen que el asesino es Bous Dozkio de 22 años de edad.

Comunicado inglés

Londres.—Según un parte oficial hay actividad de artillería enemiga al Suroeste de Albert y al Este de Roberto.

En el resto no hay nada que anotar.

Arrojamos 11 toneladas de bombas haciendo diferentes blancos.

Derribamos 15 aparatos, faltan 5 de los nuestros.

Comunicado austriaco

Viena.—Un despacho oficial da cuenta que en la región de Sosso y Rosso cogimos 25 prisioneros á raíz del asalto de nuestras tropas al frente veneciano.

Hay activa aviación en Albania.

Bajo la presión nuestras tropas al enemigo desalojó por la mañana varios puntos de sus líneas.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 1 á las 23

Detalles del asesinato del general Gichorn

Berlin.—Se conocen los siguientes

detalles del asesinato del mariscal alemán von Gichorn, perpetrado en Kiew en la noche del 30 de Julio.

El mariscal se dirigía desde el Casino á su alojamiento, cuando un individuo que estaba apostado arrojó una bomba bajo las ruedas del carruaje.

El mariscal y el ayudante que le acompañaba recibieron heridas graves y fueron conducidos á su casa, donde fallecieron al poco rato.

Von Gichorn sufría hace tiempo una afección cardíaca, que apresuró su muerte.

El agresor del mariscal se llama Boris Donsky, tiene 23 años, es ruso y se trata de un hombre de acción muy influyente en el partido revolucionario.

Tenia orden del Comité revolucionario de asesinar á Gichorn y había recibido también con este objeto, la bomba, un revólver y dinero.

Añadió Donsky que tenía orden de atacar también contra el general Kropatsky, Presidente del Gobierno de Ucrania.

Las condiciones de la paz, según Millerand

Paris.—En la «Revue de Deme Mondes», el exministro M. Millerand publica un artículo en que dice que las condiciones de paz de la «Entente» son las siguientes:

Destrucción del militarismo prusiano; devolución de Alsacia y Lorena á Francia; devolución á Italia de las comarcas irredentas; devolución á Rumanía de las comarcas habitadas por rumanos que hoy forman parte de Hungría; concesión de la independencia á los checoslavos; reconstitución de Bélgica con las dadas compensaciones; reconstitución de Serbia; y reconstitución de Polonia en sus límites históricos.

Dice Millerand que América no ha hecho el esfuerzo colosal que está haciendo para que se pacte una paz insegura y preñada de amenazas.

El Embajador de Ucrania da el pésame á Hintre

Berlin.—El Embajador de Ucrania en esta capital visitó al nuevo Ministro de Negocios Extranjeros de Alemania almirante von Hintre, al cual expresó su protesta y sentimiento por el asesinato del mariscal Gichorn.

Hizo notar que el agresor no era ucraniano, sino ruso.

Después, hablando con los periodistas, dijo el Embajador que tenía noticia de haber sido detenidos algunos cómplices del asesinato; todos ellos son rusos.

Sobre la publicación de noticias falsas

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Subsecretario del Ministerio de Marina ha declarado que la noticia dada por la prensa inglesa de que un submarino alemán que tenía sobre cubierta prisioneros ingleses se sumergió, dejándolos a merced de las olas, es falsa.

Ha añadido frases de censura para un alto funcionario inglés que comunicó esta noticia a la prensa, sin tomarse la molestia de comprobarla y excusó al Gobierno a poner dique a la propagación de noticias falsas, que desacreditan a Inglaterra ante los países neutrales.

Lotería

Madrid 1 á las 12'40

En el sorteo de la lotería nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Con 100.000 pesetas, el número 8407 despachado en La Línea, Zaragoza y Barcelona.

Con 60.000 pesetas, el número 15 mil 737 despachado en Granada y Valencia.

Con 20.000 pesetas, el número 31 mil 438 despachado en Santander.

Con 1.500 pesetas, los números 15.900, en Madrid, Alicante y Algeciras; 9.799 en Santander, la Coruña y Madrid; 19.331 en Barcelona, Murcia y Sevilla; 20.888 en San Sebastián y Barcelona; 14.371 en Ubeda, Barcelona y Madrid; 4.061 en Madrid y Marchena; 16.860 en Madrid, la Coruña y Ripoll; 12.933 en Barcelona; 5.683 en Córdoba, Granada y Algeciras; 6.388 en Barcelona Madrid, y el 32.209 en Barcelona y el 27646 en Madrid.

Centena

043 250 638 416 391 012
950 836 953 449 829 763
418 887 772 175 757 214
820 675 916 694 895 357
522 254 165 336 822 580
684 665

Millar

806 041 440 174 426 674
225 029 140 223 171 999
364 368 243 628 286 994
153 707 277 212 971 898
556 133 134 945 317 465
578 761 846 164 196 749

2 MIL

789 186 561 438 441 051
552 046 714 210 451 265
728 474 888 963 074 282
947 455 251 172 525 178
175 255 345 808 329 587
620 374 309 044

3 MIL

726 089 829 186 485 223
446 341 459 561 418 836
369 325 245 852 137 128
225 931 536 979 159 896
744 007 872 845 787 168
465 234 668 650 198 837
735 944 255 444 119 044
503 691 211

4 MIL

281 327 904 599 263 519
391 456 312 278 202 338
650 864 567 377 054 947
556 109 722 717 282 509
494 895 062 381 163 277
522 606 070 124 799 684
528 219 076 348 233 639
663 493 338 527 805 156
040 393 598 816 574 613
307 266 143 285

5 MIL

165 878 513 328 734 822
027 807 856 911 504 721
338 347 253 187 879 162
242 196 535 172 667 945
560 937 851 527 357 116
278

6 MIL

890 847 753 473 935 318
175 393 440 990 751 967
086 608 609 218 811 007
327 121 348 884 357 541
017 113 147 206 832 700
743 991 453 369

7 MIL

897 876 386 527 618 462
685 907 129 688 760 849
251 193 786 251 872 412
571 679 124 237 974 182
709 314 601 934 074 071
350 942 206

8 MIL

336 518 640 334 746 155
422 735 494 296 815 907
373 517 380 257 067 611
483 675 737 362 848 782
784 044 680 848 689 753
548 033 995 346

9 MIL

820 206 759 021 006 341
083 904 201 488 935 679
319 472 277 374 604 057
488 925 371 658 744 568
308 695 383 844 153 971
945 136 708 075 025

10 MIL

448 341 496 769 800 046
485 634 028 842 280 842
875 961 079 405 955 412
628 292 613 271 462 289
922 505 436 286 584 555

11 MIL

500 783 590 301 963 246
627 445 158 320 618 256
478 761 442 205 693 176
598 045 679 880 946 031
439 002 025 239 557 126
120 308 033 414 852 157
056 326 899 292 580 309
304 521 529 313 898 369
666 565 362

12 MIL

683 302 393 868 701 847
818 427 432 167 845 921
446 578 403 868 670 308
394 101 407 706 476 283
036 758 927 377 382 991
014 721 953 584

13 MIL

653 648 687 342 570 033
394 357 835 745 150 885
285 376 661 228 888 531
108 640 341 035 900 358
725 731 810 121 132 197
827 071 471 626 923 043
165 138 936 625

14 MIL

540 535 693 392 039 566
296 061 258 942 525 884
141 527 511 664 823 785
805 427 991 802 907 968
414 221 341 254 880 619
638 598 290 902 936 466

15 MIL

205 551 978 996 257 594
631 339 987 620 984 676
466 367 606 815 833 022
793 635 491 105 843 476
874 645 266 313

16 MIL

152 803 707 363 334 186
131 905 729 966 502 957
689 900 667 138 560 194
598 215 367 267 878 025
388 338 903 183 511 323
691 266 454 528 308 987
309 408 247

17 MIL

917 326 562 642 838 618
898 576 316 304 612 055
182 496 780 561 094 807
897 118 153 455 358 691
831 383 026

18 MIL

447 035 973 032 513 460
387 333 021 701 008 383
788 261 497 510 862 254
467 286 897 315 640 972

875 656 070 105 277 125
576 294 415 744 978 005
249 498 329 435 888 032
681 327 619 521

19 MIL

623 804 407 781 642 985
967 283 694 868 566 320
888 071 816 099 663 351
000 162 396 711 795 775
072 415 713 460 639 310
133 180 625 841 891 819
255 360 195 893 829 111

20 MIL

688 562 570 667 607 801
458 867 759 029 274 189
343 811 568 899 140 821
716 940 465 693 217 560
592 178 042 921 555 517
876 571 596 798 075 475
752 392

21 MIL

227 785 778 635 817 044
117 775 742 712 231 601
835 935 459 430 109 836
088 013 477 607 198 280
137 871 567 097 653 625
999 300 830 271 570 774
000 795

22 MIL

704 525 907 868 295 497
707 628 351 077 290 677
703 118 110 543 817 562
515 276 034 898 872 833
530 591 380 175 765 270
612 669 123 542 749 121
452 134 387 141 942 903
516 209

23 MIL

408 044 111 876 650 522
192 188 840 843 651 998
801 884 620 585 712 103
988 378 220 900 496 794
050 247 502 762 401 320
144 709 868 216 449 906
256 727 013

24 MIL

597 014 669 539 905 718
989 524 045 316 726 650
522 192 188 652 966 935
900 081 987 771 607 354
227 648 549 324 190 435
535 903 235 001 224 056
622 099 448 678 654

25 MIL

277 848 738 488 450 978
223 627 467 027 026 113
907 000 771 906 001 585 321
144 709 868 216 449 906
256 727 013

26 MIL

031 433 811 025 380 070
341 822 211 379 421 166
309 309 475 084 961 746
402 698 013 240 450 305
557 558 721 780 190 017
611 782 975 633 568 144
853 579 218 291 656 667
845 216 719 322

27 MIL

694 361 648 700 393
209 675 510 178 707
632 414 142 558 186
831 604 631 417 015 778
136 514 685 117 281 515
913 598 081 824 527 968
192 454 854 230 374 047
248 738 871 453 555 056
941 641

28 MIL

125 314 879 458 428
339 387 822 544 878
989 456 917 816 450
321 160 659 790 399 463
434 168

29 MIL

591 492 832 622 599
099 263 955 674 819
701 016 984 194 964
239 138 772 425 407
267 021 890 288 305
332 952 968 922

30 MIL

973 854 525 496 678
954 783 828 412 777
088 373 727 925 477
070 440 791 661 447
473 393 717 948 471
214 903 922 050 798 769

31 MIL

649 091 028 192 065 945
331 344 433 844 605
963 413 283 650 694
710 085 545 065 783
524 124 579 307 384
897 991 125 933 861 781
302 677 249

32 MIL

554 458 672 627 555
634 019 766 160 321
859 996 055 805 295
402 286 474 893 036 332
974 392 707 703 677 224
856 588 284

33 MIL

831 591 947 000 717
910 674 229 024 975
960 009 492 001 941

Como los presentes números son tomados al oído y transmitidos por telegrafo, están expuestos á alguna equivocación; por lo tanto, conviene que nuestros suscriptores y lectores conserven sus billetes hasta comprobarlos con las listas oficiales.

Política

Madrid 31 á las 24

Comandante General del Ferrol

Está acordado el nombramiento del

Comandante General del Ferrol, cargo que ocupaba el actual Ministro General Miranda.

Llegada de Cambó

En el expreso de Barcelona llegó el Ministro de Fomento señor Cambó habiéndose cargo inmediatamente de su departamento.

Firma de Instrucción

Entre la firma de Instrucción figuran disposiciones sancionando las leyes últimamente votadas en Cortes sobre excedencias, jubilaciones del Magisterio, condiciones para desempeñar la Dirección general de Bellas Artes y reformando la Junta de derechos pasivos del Magisterio.

Exministro liberal que se pasa a Dato

«El Día» ha oído que un exministro liberal, cuyo nombre se abstiene de publicar hasta que se confirme la noticia; reconocer á la jefatura del señor Dato.